



Triunfo dorado
Con el indulto a "Tocayo" Antonio Ferrera ganó el Estoque de Oro y Joselito Adame cortó dos orejas.



Nicolás Benedetti en Colombia



Una buena y una mala
El América ganó en Querétaro 2-1, pero su delantero Nicolás Benedetti sufrió una lesión en la rodilla en un partido de preolímpicos.



Jose Luis Ramirez

LUNES 10 / FEB. / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

68 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,536 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

AHORA SÍ RUGEN

Una tarde redonda en CU le dio a la UNAM su tercer triunfo al hilo en casa, donde ayer goleó 4-0 a San Luis con doblete de Carlos González. El ex presidente de Pumas, Elías Ayub estuvo junto con la Rebel apoyando a su equipo.

Plantea IP mejorar pensiones

VERÓNICA GASCÓN

El sector privado elabora un nuevo modelo sobre pensiones para evitar que los trabajadores se retiren con una jubilación "pobre".

Hace unos días la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) reveló que en 2021 unos 75 mil trabajadores cumplirán 65 años y no tendrán otra opción de retiro más que los recursos de su Afore, pero solo 1 por ciento cumplirá con los requisitos para alcanzar una pensión, y la mayoría con apoyo del Gobierno.

Carlos Salazar, recién reelecto presidente del Consejo Coordinador Empresarial por otro año más, advirtió que uno de los temas prioritarios para 2020 es atender esta problemática.

"El sector privado propone un modelo de trabajo y creo que ha sido muy bien recibido. El comité legal del CCE está estudiando si esto implicará cambios en el articulado actual (en las leyes). "Hoy los trabajadores que se vayan a jubilar tendrán una pensión demasiado pobre, tenemos que arreglar eso", señaló en entrevista.

Detalló que el proyecto en el tema de pensiones está siendo analizado también por el sector obrero, de tal forma que anticipó que se dará un acuerdo satisfactorio para todas las partes.

Defienden subcuenta

NALLELY HERNÁNDEZ

Ante la propuesta de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro de usar recursos del Infonavit para mejorar la pensión de las Afores, Carlos Martínez, director del organismo, pidió que los fondos se administraran por separado.

Dijo que eso evitará pérdidas como las que tienen las Afores, pues la subcuenta de vivienda está obligada a dar rendimientos y no cobrar comisiones.

Tapetes con estilo

Sin importar si vienen de un pequeño taller o un estudio de mayor dimensión, este tipo de textiles no dejan de lado la tradición y su atractivo.

ENTREMUROS Sólo suscriptores

Plagian y asaltan a escolta de mando de SSP

JESÚS GUERRERO

CHILPANCINGO.- Un policía federal habilitado como escolta del subsecretario de Seguridad Pública Federal, Ricardo Mejía Berdeja fue golpeado, desarmado y privado de su libertad por hombres armados afuera del centro comercial "La Isla", en la Zona Diamante de Acapulco.

El guardaespaldas del funcionario federal se encontraba en una camioneta KIA cuando fue interceptado y subido a otra unidad; posteriormente fue abandonado en la carretera federal Acapulco-Pinotepa Nacional, Oaxaca.

Según las versiones de las autoridades estatales, el escolta, identificado con el nombre de Oscar, fue privado de su libertad a las 19:00

horas del sábado y localizado dos horas después.

A las 21:00 horas, el escolta del funcionario federal se comunicó vía telefónica con sus compañeros de la Policía Federal quienes lo fueron a auxiliar.

Los delincuentes se llevaron las armas y la camioneta del oficial, quien denunció los hechos en Agencia del Ministerio Público Federal.

Mejía Berdeja milita en las filas del Movimiento Ciudadano (MC) y fue diputado local en la pasada 61 Legislatura local, en el periodo 2015-2018. Luego fue candidato a diputado federal por el distrito 09 de Acapulco, en las elecciones de 2018.

610972000016



ENTREGA DEL ÓSCAR 2020

SORPRENDE COREA EN HOLLYWOOD

JUAN CARLOS GARCÍA ENVIADO

LOS ÁNGELES.- Anoche, el cineasta surcoreano Bong Joon-Ho logró lo que el mexicano Alfonso Cuarón y otros directores internacionales no consiguieron en los Premios de la Academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas de Estados Unidos.

Parásitos hizo historia al convertirse en la primera cinta de habla no inglesa en ganar el premio a la Mejor Película.

En el Teatro Dolby de esta ciudad, Joon-Ho y su equipo de actores y producción celebraron por todo lo alto que su filme obtuviera el mayor número de preseas de la noche: Guión Original, Película Internacional, Director y Película.

Esta última categoría no le fue otorgada al realizador nacional en 2019 aún cuando sí estaba nominado con Roma, que se adjudicó las estatuillas de Mejor Director, Fotografía y Película Internacional.

Ayer, el filme oriental tam-

bién cortó de tajo la racha de 1917, filme bélico de Sam Mendes que causó sensación por su acabado visual y que había ganado las más importantes categorías en los Globos de Oro, los BAFTA y en los premios de los Sindicatos de Directores y Fotógrafos.

Y aunque los triunfos parecían ya muy cantados por los expertos, lo mejor de la 92 Entrega del Óscar fue, sin duda, esta vuelta de tuerca.

GENTE

PRIMARIAS

Elección en grande

Si estás buscando la mejor primaria para tus hijos, considera su ubicación, la corriente educativa que aplica y las clases extracurriculares que ofrece.

SUPLEMENTO ESPECIAL



Aumentan en CDMX robos a conductores

CRISTINA HERNÁNDEZ

Además de una tendencia a la alza en los últimos tres años, los asaltos a conductores también registran una movilidad de colonias.

Según cifras oficiales, en 2017 se registraron 2 mil 186 carpetas de investigación, que aumentaron a 3 mil 278 en 2018 y a 3 mil 740 en 2019.

Álvaro Obregón se mantuvo como la Alcaldía con más denuncias, principalmente por casos ocurridos en Avenida Constituyentes y colonias aledañas.

Los casos comenzaron a hacerse del dominio público a través de videos o fotos publicadas en redes sociales. El 23 de enero, usuarios exhibieron asaltos a mano armada

en Periférico sur, a la salida de Perisur, y en Santa Fe.

Las zonas mostradas por los usuarios son avenidas principales con problemas de asentamientos vehiculares en horas pico: Constituyentes, Periférico, Circuito Interior.

Tras los señalamientos, la Policía establece operativos en los sitios, pero los delincuentes se mudan de zona.

En 2017, la Colonia Anáhuac concentró las denuncias, principalmente en el cruce de Marina Nacional y Mariano Escobedo, y en las calles Laguna de Términos y Lago Pátzcuaro.

En 2018, lideró la Colonia Tacubaya, en Avenida Jalisco. El año pasado la Anáhuac volvió a encabezar la lista, en Laguna de Términos.

Confirman huidas en 5 penales

Prenden alerta fugas de reos

Ven en complicidad de los custodios un factor clave de inestabilidad

ÓSCAR USCANGA

Además de la Ciudad de México, en lo que va de este año se han registrado fugas de reos en penales de San Luis Potosí, Quintana Roo, Baja California y Zacatecas.

Aunque el escape de tres internos del Reclusorio Sur federal, en la Ciudad de México, fue más mediático debido al nexo que los fugados tienen con Joaquín 'El Chapo' Guzmán, en los otros casos también se exhiben las deficiencias de seguridad de los penales.

En San Luis Potosí fue José Bartolo "N" quien se escapó el 18 de enero de la zona de talleres del Cereso de Matetuala, aunque fue aprehendido un día después.

El 29 de enero, mismo día de la fuga en el Reclusorio Sur, en Quintana Roo se escapó de la sede de la Policía Ministerial el presunto jefe de sicarios Bryan 'Z'.

El colombiano, señalado como integrante del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), utilizó como escape una ventana de las instalaciones ministeriales en Cancún, Quintana Roo.

Su fuga provocó el despido del Fiscal de Narcomejido, Julio César Moreno Orendáin, a quien el 11 de ese mismo mes habían ligado con el CJNG en una narcomanta colgada junto a tres cabezas.

En el Penal Jorge A. Duarte Castillo, conocido como La Mesa, en Tijuana, Baja California, el 3 de febrero un

Descontrol

Según el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2019, de enero a octubre se registraron:

482 riñas **8** muertos

790 personas lesionadas

Fuente: CNDH

reo se saltó la barda, aunque igualmente fue capturado horas después.

Al día siguiente, en la cárcel distrital de Tlaltenango, al sur de Zacatecas, autoridades penitenciarias autorizaron que un reo recogiera escombros afuera del penal, pero escapó y los directivos del centro penitenciario quedaron sujetos a investigación.

Para David Ramírez, investigador del área de seguridad de la organización México Evalúa, los custodios son una parte fundamental para entender por qué los reos crean un ambiente de autogobierno.

"Los guardias penitenciarios tienen malas condiciones laborales, y no sólo en términos salariales, sino en movilidad laboral, horarios, prestaciones", explicó.

"En las fugas que hemos visto, es poco probable que no haya colusión con custodios, quienes, en forma sistemática, implementan sistemas de renta contra familias que tienen una persona encerrada para cobrar por visita u objetos", planteó.



Los acarrearán a mitin

Cientos de personas, entre ellas ancianos uniformados con pants, fueron llevados en camiones al Centro "Mormoxco", de Milpa Alta, a un diálogo con el Presidente López Obrador.